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週　報

№２３

クラブ会長方針

　① まさかと思える変化に挑戦！
　② ますます健康で奉仕を実践！
　③ まじめに親睦を！

例　　　会　　　記　　　録　（2018．1．12（金））　　通算3，152回

◆プログラム予定

１月２１日（日） １月２６日（金） ２月３日（土） ２月９日（金）

移動例会（１９日分）
新春家族移動例会
（大阪 松竹座）

卓話「新春放談」
登 幸人様

（高砂市長）

移動合同例会（２日分）
東播第２グループI.Ｍ.

（ウエディングパレス鹿島殿）

卓話
「職業奉仕について」

信原智彦会員

◆開　会　

◆唱　歌　ロータリーソング「我等の生業」

◆「四つのテスト」唱和

◆来訪ロータリアン
２６８０地区ガバナー補佐　庄司　武様
　　　　　　　　　随行員　藤本明久様

◆歓迎歌「松の緑」



◆出席報告
本　日　１月１２日　　会員数４１名　　　出席者２９名　　出席率　７６．３２%
前々回１２月２２日　　会員数４１名　修正出席者４１名　　出席率１００．００%修正

◆ＭＡＫＥ－ＵＰ
脇谷　政孝会員 高砂青松ＲＣ  　１月１０日（１月　５日）
中尾　良治会員 ｅ‐ＣＬＵＢ  　１月　４日（１月　５日）
増田　章吾会員 ｅ‐ＣＬＵＢ  　１月　７日（１月　５日）
堀　　直樹会員 ｅ‐ＣＬＵＢ  　１月　９日（１月１２日）
丸山　恵右会員 ｅ‐ＣＬＵＢ  　１月　９日（１月１２日）
森本　幸吉会員 ｅ‐ＣＬＵＢ  　１月　９日（１月１２日）
桂田　重信会員 ｅ‐ＣＬＵＢ  　１月１０日（１月１２日）
本庄　幸保会員 ｅ‐ＣＬＵＢ  　１月１０日（１月１２日・２１日）
後藤　純次会員 ｅ‐ＣＬＵＢ  　１月１１日（１月１２日）
覚野　成広会員 地区会員増強セミナー 　６月１７日（１月２６日）
坂井　智代会員 危機管理セミナー １０月２８日（１月　５日）

◆Ｓ．Ａ．Ａ．（ニコニコ箱報告）
庄司　　武東播第２グループガバナー補佐……新年のごあいさつに参りました。今年もよ

ろしくお願い致します。
谷川こずえ幹事……ガバナー補佐　庄司　武　様、随行者　藤本明久様、本日はお越しくださ

いましてありがとうございます。本年もどうぞよろしくお願い申し上
げます。

佐野　敏晴会員……庄司ガバナー補佐、藤本随行員、本日はごくろう様です。
山本　広志会員……庄司ガバナー補佐、随行藤本様、ようこそお越し下さいました。
　　　　　　　　　２月３日Ｉ . Ｍ . の成功祈念致しております。
脇谷　政孝会員……誕生日祝を頂きありがとうございます。
名嶋　一成会員……結婚記念日祝を頂きありがとうございます。
早退３名

◆幹事報告（３，１５２回）
〈国際ロータリー第２６８０地区より〉
◎地区大会「ロータリーファミリーの集い」のご案内
　日時：２０１８年３月１０日（土）　
　　　　受付１４：００～　
　　　　開会１４：３０～１８：００
　場所：神戸ポートピアホテル南館１Ｆ　大輪田の間

谷川こずえ幹事



〈例会変更のお知らせ〉
◎高砂青松ロータリークラブ
　平成３０年２月７日（水）→ ２月３日（土）　東播第２グループＩ．Ｍ.
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ウエディングパレス鹿島殿

◆会長の時間
歌舞伎
　いわずと知れた日本を代表する古典芸能ですが、江
戸時代に庶民の楽しむ大衆演劇として定着しその芸
を引き継ぐ歌舞伎役者たちによって現在まで伝えら
れています。もともとは、「常軌を逸する」という意
味の「かぶく（傾く）」が語源とされています。歌舞
伎は江戸時代の初め、出雲阿国（いずものおくに）の

「かぶき踊り」が最初といわれており、元は女性が演
じていたようです。それが庶民に広がり、遊女がや
やエロティックな内容を演じるようになり、また刃
傷沙汰を起こすに至って、幕府が禁止したために男
性のみが演じるようになりました。そこで、女性を演じる「女形」、男性を演じる「立役」
などを分かれて演じられるようになりました。
　その後、４００年の歴史の中で、能、狂言、浄瑠璃などの他の芸能やその時の出来事な
どを取り入れ、変化・発展して現在に至っており、今では演目は４００ほどあるようです。
　歌舞伎鑑賞にとって欠かせないのが「大向こう」という掛け声でしょう。これは俳優の
屋号を叫ぶわけですが、もとはその俳優が世話になった家の屋号が始まりです。市川団十
郎なら「成田屋」、尾上菊五郎なら「音羽屋」などです。大向こうにはお約束があって、
役者が見得を切った瞬間にセリフにかぶらないように、また舞台上の役者に聞こえるよう
に声をかけるのが決まりのようです。
　今回は、舞踊とのことですが、坂東玉三郎さんについて少しお話しておきます。
　１９５０年生まれの６７歳。梨園の出ではなく、守田家の養子となり歌舞伎役者を目
指されたようです。幼少期に小児麻痺を患い後遺症をリハビリで克服しましたがその
影響で左利きになったようです。また、女形としては長身で１７３㎝あり、被り物をす
ると１９０㎝にもなります。このようなハンデを乗り越えて今の地位を築き上げられ、
２０１２年には人間国宝に認定されました。ちなみに、屋号は「太和屋」です。

◆本日のプログラム

「新年挨拶」　ガバナー補佐　庄司　武 様

　「新年あけましておめでとうございます」会員の皆様におかれましてはご家族おそろい
で新しい年をお迎えのこととお喜び申し上げます。今年もよろしくお願いいたします。

守光　隆 会長



　平成３０年は平成年号最後の年になります。来年の
春、今上陛下の退位、新天皇の即位があり新しい年号
になります。平成最後の年、思いを込めてロータリー
活動を精一杯務めてまいりたいと考えています。
　高砂クラブにおかれましては守光隆会長、谷川こ
ずえ幹事のもと公式訪問を始め前期の事業が滞りな
く遂行された拝察いたします。後半も引き続き「奉
仕の理想」を追い求めて活動していただきたいと思
います。昨年１０月５日に開催しましたポリオプラスチャリティコンペ東播第２グループ
大会には高砂クラブの皆様には大勢の参加をいただき、大会を盛り上げていただき、その
上多額のチャリティー募金をいただき目標の募金額達成に大いにご協力いただき有難うご
ざいました。
　ＩＭホストクラブである我がクラブでは年度当初よりＩＭ実行委員会を立ち上げ西中実
行委員長のもと準備を進めてまいりました。いよいよ年が改まり２月３日（土）“ウエディ
ングパレス鹿島殿”鹿島の森において Intercity Meeting を開催します。Ｅｎｊｏｙ  Ｒｏｔａｒ
ｙ ＆ Ｕｎｉｔｅ “ロータリーを楽しもう、そして団結” をテーマとし、ロータリーを楽しみな
がら親睦と団結を深めるＩＭにしたいと考えています。このＩＭを通じて次年度矢野ガバ
ナーをグループ５クラブで盛り上げていこうではありませんか。本日はプログラム、講師
紹介をお持ちいたしましたのでご覧いただき、多数の皆様のご参加をお待ちしています。
よろしくお願いいたします。　
　ガバナーからの地区大会参加のお願いです。地区大会が３月１０日、１１日の日程で神
戸ポートピアホテルにて開催されます。「地区大会はロータリアンのお祭りです、大いに
ロータリーを楽しみましょう」とガバナーは言われています、皆様多数のご参加いただき
ますようお願いいたします。
　最後になりましたが、本日ご臨席の皆様、そして会員の皆様にとりまして新しい年がご
健勝とご繁栄をもたしますようご祈念申し上げましてご挨拶といたします。ありがとうご
ざいました。

「上期中間報告」
守光　隆会長・谷川こずえ幹事・豊田克義会計

　私は２０１７年７月より高砂ロータリークラブの会長を仰せつかりました。ＲＩ会長は
オーストラリアのイアン・ライズリー氏で、会長テーマは
ROTARY : MAKING A DIFFERENCE  ロータリー：変化をもたらす
でした。その趣旨は、単年度の事業が中心のシステムを持続性のある事業に発展させロー
タリーを存続・発展させようという意思が感じられます。
　また、地区ガバナーは神戸西ＲＣの瀧川好庸氏で、奉仕に全員で全力を尽くす年度に、
というテーマをお聞きしました。さらに、ＲＩ会長テーマを受けて、２０１８年４月２２
日のアースデイまでに１人１本の植樹を、という方針も示されました。



　それを受けて私の方針は
　①　まさかと思える変化に挑戦！
　②　ますます健康で奉仕を実践！
　③　まじめに親睦を！
というテーマを掲げました。大胆に変化させることに
ついては、皆さんの負担が大きくなるのではという思
いから、なかなか踏み出せないでいるのが現状です。
奉仕については、各委員会で建てられている事業計
画にのっとって確実に実施していけばいいと思って
おり、現状も順調に進んでいるものと考えています。また、親睦については、親睦・出席
委員会をはじめ会員皆様のおかげで、会員家族親睦会や有志の会など年々充実してきてい
ると思っています。
　ＲＩ会長の方針であり、瀧川ガバナーからも申し出があった、１人１本の植樹を、につ
いては会長会議でも討論があったのですが、淡路、但馬グループの会長からは、植樹より
伐採したいぐらいだとの意見もあり、またあとの世話をどうするのかなど、問題が指摘さ
れ、トーンダウンした感じで、本クラブでも実践してないのが現状です。
　瀧川ガバナーからは、会長の時間を充実させてほしいとの指摘がありました。私は、中
野直前会長のように経営に役立つ情報の発信や達者な話術はないので、皆さんが日常生活
していくうえで少しでも心豊かになれる話をすることを心がけたつもりで、私は音楽が好
きですので、楽器を使って生音を聞いていただく機会を設けたつもりです。
　この半年、各委員会の事業については年度初めの事業計画にのっとり順調に消化されて
いると思っています。私にとっては、谷川幹事がしっかりしておられるので、言われるま
まに動いているだけで事業が順調に進んでおり、安心しております。残り半年、よろしく
お願いします。

守光　隆 会長

谷川こずえ 幹事 豊田克義 会計

会　長　守光　隆　　　　　　幹　事　谷川こずえ　　　　　雑誌会報委員長　西田　秀雄
例会日時　毎週金曜日12時30分より　　　　　　　　　　　例会場　高砂商工会議所２階会議室
高砂ロータリークラブのホームページのＵＲＬ   　     http://www.winwin.ne.jp/~takasago_rc/


